

Le petit journal des parents

du collège Maurice UTRILLO à Limas

Le mot de l'équipe

L'année 2023 est déjà bien entamée... Nous sommes heureux de vous retrouver pour vous présenter quelques membres supplémentaires de notre équipe et les dernières actualités. Nous essayons d'être, dans ce petit journal, au plus proche de ce qui peut vous intéresser dans la vie du collège de votre enfant. Nous vous invitons à notre réunion générale des adhérents au mois de mai (plus d'infos par mail), et à nous rejoindre pour vous impliquer dans la vie du collège, à la hauteur de vos disponibilités, vous êtes bienvenus !

Des collèges qui respirent : la FCPE toujours mobilisée

Le collectif *Des collèges qui respirent* s'est créé suite à l'annonce de la construction d'un nouveau collège sur la cour de récréation du collège Utrillo. Toujours actif, il est composé d'enseignants, de parents d'élèves (collège ou primaire), de riverains, d'élus... il se réunit régulièrement pour faire le point sur la situation. Un deuxième recours vient d'être déposé par notre avocate auprès du tribunal. Des actions sont en cours de préparation. Envie de soutenir notre action ? Participer à notre cagnotte pour aider à payer les frais d'avocat, et faites-la circuler à vos contacts : QR code ci-contre ou

<https://www.helloasso.com/associations/fcpe-maurice-utrillo/formulaires/1>

Vous souhaitez suivre les infos de plus près ? Ecrivez-nous à descollegesquirespirent@gmail.com et vous serez dans la liste de diffusion des mails du collectif.



La FCPE, c'est qui (suite) ?

La FCPE est gérée par des parents bénévoles. Quelques-uns.es se présentent :

Claire Cartier

Je suis parent d'une élève de 6ème et il est important pour moi de créer du lien entre les parents et le collège. Je souhaite donc via la Fcpe pouvoir créer ce lien et permettre de faire remonter la voix des parents pour travailler avec l'équipe pédagogique.

Christine Ruppert

Je suis maman d'une fille en 5^e et j'ai deux grands enfants qui ne sont plus au collège. C'est la première année que je suis à la FCPE. Je n'y étais pas avant, sans doute parce que j'avais trop de choses à faire. Là je me dis qu'il est temps de m'investir. C'est une opportunité qu'on nous offre de pouvoir voir ce qui se passe dans un collège, donner notre avis et essayer de faire bouger des choses. Je trouve que c'est important de le faire.

Mélie Roudil

Je pense qu'il faut qu'un maximum de parents s'impliquent dans le collège, c'est pourquoi je suis venue à la FCPE cette année.

Caroline Komorn

Mon fils est en 4^e. J'aime bien comprendre comment fonctionne ce que je ne connais pas. Faire partie de la FCPE m'a permis de découvrir le monde du collège. Un monde dans lequel mon fils passe une grande partie de sa vie... Et puis cela m'a permis de rencontrer d'autres parents et de passer des moments conviviaux tout en réfléchissant au quotidien de nos enfants. Mes envies : créer du lien entre les parents et réfléchir à améliorer la vie de nos enfants au collège.

Lycée Louis Armand (Gleizé)

Journées portes ouvertes : samedi 25 mars 2023 de 8h30 à 12h

Le Conseil de classe

Le conseil de classe, c'est quoi ?

Pour chaque classe du collège, il y a trois conseils de classe dans l'année. S'y réunissent la principale ou le principal adjoint, le/la professeur.e principal.e de la classe, une partie des professeurs.es de la classe, les élèves délégués.ées, le ou les parents délégués (quand il y en a).

Le conseil de classe est chargé du suivi et de l'évaluation des acquis des élèves. Il fait des propositions concernant l'accompagnement et l'orientation de votre enfant. Sur ce temps, l'équipe présente échange sur l'ambiance générale de la classe, mais aussi sur chaque élève. C'est à ce moment-là que le parent délégué peut intervenir concernant un élève.

Pourquoi remplir le questionnaire ?

Il est très important de remplir le questionnaire pour deux raisons :

- Lorsque le conseil de classe évoque le cas de votre enfant, si vous nous avez informé d'un problème, de difficultés de tout ordre, nous pouvons les évoquer à ce moment-là. Cela peut éclaircir des situations, et permettre à l'équipe enseignante de mieux comprendre où en est votre enfant.
- En ce qui concerne la vie générale du collège (ambiance dans le collège, cantine, sanitaires...), vos remarques sont évoquées lors du Conseil d'Administration du collège et les parents FCPE élus demandent des éclaircissements ou des réponses en lien avec les problèmes évoqués.

Le collège a besoin de parents délégués :

Cette année, un nombre important de classes se sont retrouvées sans parent délégué. Les parents perdent ainsi un moyen de s'exprimer et d'investir le collège alors qu'ils y ont toute leur place.

CKSA ? c'est quoi ça ?

Les mots mystérieux du collège

Etes-vous au point avec les sigles utilisés au collège ?

Que veut dire CESCE :

- a) Comité d'Education à la Santé, la Citoyenneté et l'environnement
- b) Concours Exceptionnel de Soupe Crétoise
- c) Construction d'Equipe Sur les Champignons

Réponse : a

Le comité d'éducation à la santé, la citoyenneté et l'environnement (CESCE) existe dans tous les collèges et les lycées. Il propose des actions d'éducation et de prévention des conduites à risques dans le domaine de la santé et de la citoyenneté (prévention de la violence, éducation à la sexualité, éducation à la citoyenneté).

Au Collège Utrillo, le CESCE est présidé par le principal adjoint M. Amghar et est composé de représentants des personnels enseignants, des personnels d'éducation et de 2 parents d'élèves. Il se réunit 3 fois dans l'année.

Les voyages scolaires

Montagne : 3-6 janvier, élèves de SEGPA et des 6^e inclusives

Italie : 2-7 avril, élèves de latin et d'italien, 4^e, 3^e

Grande-Bretagne : 2-7 avril, élèves de 3^e

Bourges/Guédelon : 5-6, 6-7 avril, élèves de 5^e

Le Creusot : élèves de 4^e

Lac des Sapins : élèves de 4^e

Auschwitz : 8-9 mars, 12 élèves délégués de 3^e (voyage offert par le département à 120 élèves accompagnés de 40 adultes)

Merci aux équipes d'organiser et d'accompagner ces voyages pour nos enfants.

Réouverture du « foyer »

Le foyer du collège a rouvert ses portes après plusieurs années de fermeture. Trois élèves du CVC assurent l'ouverture et la gestion du flux. Un maximum de 20 élèves est autorisé dans le foyer.

Chaque jour est réservé à un niveau de classe : 6^e le lundi, 5^e le mardi, 4^e le jeudi et 3^e le vendredi. Pour le moment, le temps d'accueil est sur le temps de midi pour les élèves demi-pensionnaires comme pour les externes. Pour avoir accès au foyer, il faut avoir signé un engagement auprès de la vie scolaire.

Billard, jeux de sociétés, espace repos sont à disposition. **Si vous avez des jeux qui ne sont pas utilisés, vous pouvez en faire don au foyer et les déposer auprès de Monsieur Peschot.**